

5. Juli 2023

**Amt der Stadt Feldkirch**

Kommunikation

Dr. Andrea Bachmann

Abteilungsleiterin

Schmiedgasse 1-3

6800 Feldkirch

Österreich

Tel +43 5522 304 1160

Fax +43 5522 304 1119

andrea.bachmann@feldkirch.at

www.feldkirch.at

## Presseausendung

# Stadt Feldkirch plant Gesundheitszentrum in Kooperation mit aks

Verbesserung der medizinischen Versorgung durch vernetztes Angebot

**Das neue Gesundheitszentrum in Feldkirch, für das in der Stadtvertretungssitzung vom 4. Juli 2023 eine Absichtserklärung zum Abschluss eines Baurechtsvertrages gefasst wurde, soll die medizinische Versorgung in der Montfortstadt langfristig und spürbar verbessern. „Uns ist die schwierige hausärztliche Versorgung in Feldkirch bewusst und wir suchen aktiv nach Lösungen“, betont Bürgermeister Wolfgang Matt.**

In der gestrigen Sitzung beschloss die Feldkircher Stadtvertretung eine Absichtserklärung für die Realisierung eines Gesundheitszentrums in Feldkirch. Das in Kooperation mit der aks gesundheit GmbH Vorarlberg entstehende Gesundheitszentrum im Ortsteil Levis sieht die Unterbringung diverser gesundheitspezifischer Einrichtungen und Arztpraxen vor. „Die Kooperation mit der aks gesundheit GmbH und die Realisierung eines modernen Ansatzes der Gesundheitsversorgung in Feldkirch freut mich sehr“, so **Gesundheitsstadträtin Julia Berchtold**.

Von den drei offenen Kassenarztstellen in Feldkirch konnte zwischenzeitlich eine nachbesetzt werden. Der **Allgemeinmediziner Dr. Christian Willomitzer** wird seine Praxis in Altenstadt im August eröffnen. Dennoch sind weiterhin zwei Kassenstellen in Feldkirch unbesetzt und ausgeschrieben. „Ich kann die Sorgen der Feldkircher:innen bezüglich der ärztlichen Versorgung gut nachvollziehen. Allerdings ist der Handlungsspielraum der Stadt in dieser Situation äußerst eingeschränkt“, erklärt **Bürgermeister Wolfgang Matt**. So ist die Stadt und somit auch ihre Bürger:innen zwar mit der Schließung der Arztpraxen konfrontiert, hat aber gleichzeitig keine direkte Einflussmöglichkeit. Die Vergabe der Kassenverträge erfolgt über die ÖGK (Österreichische Gesundheitskasse), und die Ausschreibung der offenen Stellen ist Sache der Ärztekammer und unterliegt strengen Kriterien.

Aktuell läuft die Bewerbungsfrist für zwei offene Hausarztstellen in Feldkirch. „Ich lade interessierte Ärzt:innen herzlich ein, sich zu bewerben“, so Matt und sichert tatkräftige Unterstützung bei der Niederlassung zu. Dies wurde auch für die erfolgreiche Ansiedlung des „KÄZ“ (Kinder Ärztezentrum Feldkirch im Ambergpark) umgesetzt, das im Frühjahr 2022 eröffnet wurde. Die Stadt Feldkirch unterstützte die aks gesundheit GmbH bei der Suche nach Räumlichkeiten und bei der Bewerbung der Ausschreibung.

Während die Bewerbungsfrist für die zu besetzenden Hausarztstellen noch läuft, haben die zuständigen Mitarbeiter:innen der Stadt bereits Überlegungen bezüglich Unterstützungsmöglichkeiten angestellt. Da die Stadt in Tisis über keine passenden Gebäude verfügt, wurden verschiedene Kooperationsmöglichkeiten gefunden, bei denen Räumlichkeiten gemietet oder Containerlösungen auf freien Liegenschaften errichtet werden könnten. Schlussendlich sei es aber die Entscheidung des Arztes oder der Ärztin, in welchen Räumlichkeiten die Praxis eingerichtet werden soll, so der Bürgermeister. Derzeit gelte es, das Ende der Bewerbungsfrist abzuwarten. „Ich hoffe und bin zuversichtlich, dass sich qualifizierte Nachfolger:innen finden werden“, zeigt sich Stadträtin Berchtold optimistisch.